

53. Q. Quand est-ce qu'un péché est mortel ?

R. Un péché est mortel quand on désobéit à Dieu en *matière grave* avec *réflexion suffisante* et *plein consentement* de la volonté.

— Par *matière grave* on entend une chose considérable, un point important de la loi de Dieu. Exemple : blasphémer, tuer son prochain, c'est désobéir à Dieu en *matière grave* parce que le respect de Dieu, le respect de la vie du prochain sont des devoirs très importants. Voler un centin ce n'est pas désobéir à Dieu en *matière grave*, parce que un centin est une chose peu importante. *Avec réflexion suffisante*, signifie en sachant que ce que l'on fait est très mal.

*Avec un plein consentement de la volonté* veut dire en le faisant bien exprès, ou encore en le faisant alors qu'on est capable de ne pas le faire.

54. Q. Faut-il beaucoup de péchés mortels pour mériter l'enfer ?

R. Non, pour mériter l'enfer il suffit d'un seul péché mortel.

— Un seul péché mortel qui n'aura pas été effacé par une bonne confession ou par un acte de contrition parfaite conduira donc en enfer pour toujours celui qui l'a commis.

55. Q. Qu'est-ce qu'un péché véniel ?

R. Un péché *véniel* est une désobéissance à Dieu en *matière légère*, ou bien en *matière grave*, mais sans réflexion ou connaissance suffisante ou sans un plein consentement de la volonté.

— Le mot *véniel* veut dire qui peut être pardonné facilement.

On appelle *matière légère* un point moins important de la loi de Dieu. Pour faire un